

# *Vacunación asimétrica*

---

Image not found or type unknown

Por: Guillermo Alvarado

De acuerdo con las más recientes estadísticas, en todo el mundo se han aplicado mil 530 millones de dosis de las diferentes vacunas que existen contra la covid-19, pero la mayor parte de ellas se concentran en unos pocos países y la mayoría van muy rezagados en este proceso.

Una información divulgada la víspera en el diario francés Le Figaro señala que el 60 por ciento de esos preparados se administraron en tres naciones, China, que utiliza sus propios inmunizantes, con 421,9 millones; Estados Unidos, con 274,4 millones; e India que aplicó ya 184,4 millones.

Otras naciones que ya avanzaron bastante en la protección de sus habitantes son Reino Unido, que ya aplicó al menos una dosis al 30,8 por ciento de la población, Emiratos Árabes Unidos y Chile, con 30,3 y

30,9 respectivamente, Francia con 13,6 y España con 15,6.

Son cifras impresionantes, sin embargo a nivel global sólo 365 millones de personas, el 4,7 por ciento de todo el planeta, disfrutaban ya de un esquema completo de inmunización, por lo que el camino a recorrer aún es largo y complicado.

A pesar de eso hay numerosos países europeos que comenzaron a levantar restricciones sanitarias y autorizar viajes, una jugada que puede ser arriesgada.

Y es que a pesar de una mejoría en los indicadores de morbilidad y mortalidad en determinadas regiones, hay otras donde la situación es muy grave como ocurre, por ejemplo, en India, Brasil o Argentina.

Las autoridades de Nueva Delhi informaron que por primera vez se registró una cifra de cuatro mil 529 muertes en apenas 24 horas. Hasta hoy en la nación asiática está vacunada por completo sólo el 3 por ciento de su población, una cifra muy baja.

En Argentina la pandemia cobró fuerza en los últimos tiempos y esta semana en una sola jornada hubo 35 mil 500 nuevos casos y 745 fallecidos, algo que nunca había ocurrido desde el comienzo de la crisis sanitaria.

La víspera la Organización Panamericana de la Salud alertó que en América Latina apenas el tres por ciento de sus habitantes están completamente vacunados contra la covid-19.

Carissa Etienne, directora de la entidad, hizo un urgente llamado para que se provea de más inmunizantes a esta región, muy golpeada por la enfermedad.

Hay países, como Honduras, con un registro de vacunación completa del 0,1 por ciento y otros, entre ellos Guatemala, donde las cifras están incluso por debajo de ese indicador.

Es una carrera desigual que no garantiza nada para nadie, ni siquiera los más desarrollados porque mientras haya virus circulando, habrá peligro.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/257910-vacunacion-asimetrica>



**Radio Habana Cuba**